



OCTUBRE

LA PUERTA DE EFRAÍN

Nehemías 12:38-39

El segundo coro iba del lado opuesto, y yo en pos de él, con la mitad del pueblo sobre el muro, desde la torre de los Hornos hasta el muro ancho; y desde la puerta de Efraín hasta la puerta Vieja y a la puerta del Pescado, y la torre de Hananeel, y la torre de Hamea, hasta la puerta de las Ovejas; y se detuvieron en la puerta de la Cárcel.

Nehemías 8:16

“Salió, pues, el pueblo, y trajeron ramas e hicieron tabernáculos, cada uno sobre su terrado, en sus patios, en los patios de la casa de Dios, en la plaza de la puerta de las Aguas, y en la plaza de la puerta de Efraín”

VERSÍCULOS LEMAS:

Nehemías 12:38-39

³⁸ El segundo coro iba del lado opuesto, y yo en pos de él, con la mitad del pueblo sobre el muro, desde la torre de los Hornos hasta el muro ancho; ³⁹ y desde la puerta de Efraín hasta la puerta Vieja y a la puerta del Pescado, y la torre de Hananeel, y la torre de Hamea, hasta la puerta de las Ovejas; y se detuvieron en la puerta de la Cárcel.

Nehemías 8:16

"Salió, pues, el pueblo, y trajeron ramas e hicieron tabernáculos, cada uno sobre su terrado, en sus patios, en los patios de la casa de Dios, en la plaza de la puerta de las Aguas, y en la plaza de la puerta de Efraín".

INTRODUCCIÓN

El trabajo de restauración es un trabajo muy duro, que requiere mucho esfuerzo, constancia y paciencia. Hace unos años atrás, comencé a restaurar botellas de cristal, las recogía de la calle, las lavaba y las preparaba para decorarlas y hacer con ellas lámparas. Mi nieta Jazz, un día quiso trabajar conmigo y la puse a hacer decoupage, le expliqué todos los detalles de cómo tenía que hacerlo. No pasaron muchos minutos cuando me dijo: ***Abuela, este trabajo "retiene paciencia"***. Me reí un montón y le dije: ***Es verdad pequeña, este trabajo, requiere y "retiene" paciencia.*** Igual pasa con nuestra vida espiritual, tenemos que trabajar en ella, día a día, limpiar nuestra alma y nuestro espíritu con Su Palabra y no descuidarnos en ningún momento hasta llegar a restaurar todas las puertas que dan acceso a nuestro interior y luego que estén restauradas, volver a supervisarlas, una y otra vez, ***"reteniendo" paciencia.***

Seguimos restaurando las puertas de nuestra vida espiritual y en esta oportunidad hemos llegado a la décima puerta y es La Puerta de Efraín; esta puerta es la Puerta de los Frutos.

Restaurar esta puerta, es restaurar la puerta de los frutos y de la doble bendición. Es la puerta que nos ayudará a capacitar a otros para que ellos ejecuten el ministerio que Dios les ha otorgado y sean también de bendición a otros.

1 LA PUERTA DE EFRAÍN

Me pareció curioso encontrar que la muralla de Jerusalén tenía doce puertas y éstas se mencionan en Nehemías, pero que de doce puertas, solamente una, lleve el nombre de una de las doce tribus de Israel: Efraín, cuándo la normalidad debería ser, que si había doce puertas, cada una de ellas llevara el nombre de una de las doce tribus. Me pregunté entonces el por qué, ¿Por qué se le dio ese nombre? Encontré algunas explicaciones.

- **REFERENCIA A LA TRIBU DE EFRAÍN**

La puerta lleva el nombre de la tribu de Efraín, porque ésta fue una de las tribus más prominentes de Israel. Efraín, como hijo de José, se convirtió en un símbolo de prosperidad y bendición, y la tribu de Efraín desempeñó un papel clave en la historia de Israel, especialmente en el Reino del Norte.

- **CONEXIÓN GEOGRÁFICA**

La Puerta de Efraín se encuentra en el lado norte de Jerusalén. Durante la época bíblica, esta puerta servía como una entrada principal para aquellos que viajaban desde el norte, que era el territorio de la tribu de Efraín. Esto la convierte en un punto de acceso significativo para las personas que venían de esa región.

- **IMPORTANCIA EN LA RESTAURACIÓN DE JERUSALÉN**

En el contexto del libro de Nehemías, que describe la reconstrucción de las murallas de Jerusalén después del exilio babilónico, la Puerta de Efraín es mencionada como una de las puertas que se restauraron.

Nehemías 8:16 menciona que las personas se reunieron a través de esta puerta, lo que resalta su importancia en la vida comunitaria y religiosa de Jerusalén.

- **SIMBOLISMO DE UNIDAD**

Nombrar una puerta en honor a Efraín también puede simbolizar la unidad entre las tribus de Israel. Aunque existían divisiones políticas y territoriales, el uso del nombre Efraín puede recordar a los israelitas su herencia común y la necesidad de unidad en la adoración y servicio a Dios.

- **SIGNIFICADO ESPIRITUAL**

Espiritualmente, la Puerta de Efraín puede interpretarse como un lugar de entrada a la bendición y la prosperidad. En un sentido más amplio, las puertas de Jerusalén simbolizan acceso a la ciudad santa, lo que representa la conexión con Dios y la familia de la fe.

La Puerta de Efraín recibe su nombre por su relación con la tribu de Efraín y su ubicación geográfica, así como por su importancia en la historia de Jerusalén y en la vida espiritual del pueblo de Israel.

La puerta de Efraín puede interpretarse como un símbolo de esperanza y renovación. A través de la reconstrucción de las murallas y las puertas de Jerusalén, el pueblo no solo estaba reparando su ciudad física, sino también sanando las heridas emocionales y espirituales causadas por el exilio. Este acto colectivo de restauración fue un poderoso recordatorio de la fe y la perseverancia del pueblo judío frente a la adversidad.

2 SIGNIFICADO DE EFRAÍN

Efraín es un nombre propio masculino de origen hebreo que proviene de la raíz "parah", que significa "fructificar" o "multiplicar". También significa "Fructífero", "Fertilidad", "Muy fecundo" o "Doblemente

Fructífero". Este nombre se menciona en la Biblia, principalmente en el Antiguo Testamento donde Efraín es uno de los hijos de José y Asenat, y se convierte en el nombre de una de las tribus de Israel. Efraín se convirtió en la cabeza de una de las tribus más prominentes, a menudo representando al norte del reino.

Este significado de Efraín refleja la experiencia de José, quien, después de enfrentar adversidades en Egipto, recibió bendiciones y prosperidad. Al nombrar a su hijo Efraín, José afirmó su agradecimiento por la abundancia que Dios le había otorgado.

Génesis 41:52. "Porque Dios me ha hecho fructificar en la tierra de mi aflicción"

Efraín es conocido por ser un símbolo de abundancia y prosperidad, ya que José, al nombrar a su hijo, expresó su gratitud a Dios por haberle dado prosperidad en la tierra de su aflicción. En este sentido, Efraín representa no solo la fertilidad en un sentido literal, sino también el crecimiento y la multiplicación en un contexto personal, espiritual y

3 LA TRIBU DE EFRAÍN

A lo largo de la historia bíblica, la tribu de Efraín se destacó por su fuerza y su influencia dentro de las tribus de Israel, y su nombre se convirtió en sinónimo de la nación en ciertos relatos.

Efraín, como tribu, desempeñó un papel clave en la historia de Israel. Tras la conquista de Canaán, la tribu de Efraín recibió una porción significativa de tierra, que incluía áreas fértiles y estratégicamente ubicadas. Esto le permitió prosperar económicamente y convertirse en una tribu influyente dentro de las tribus israelitas.

La influencia de la tribu de Efraín la encontramos por ejemplo durante el período de los jueces, donde Efraín jugó un papel importante en las

luchas y conflictos con otras tribus. Más tarde, en el reino unido de Israel, la tribu de Efraín se destacó bajo el liderazgo de jueces como Gedeón. Su capital fue Siquem, un lugar significativo en la historia de Israel.

- **SIMBOLISMO EN EL ANTIGUO TESTAMENTO**

El nombre Efraín es rico en significado y simbolismo, representando la fertilidad, la prosperidad y el liderazgo dentro de la historia de Israel. Su legado perdura no solo en la Biblia, sino también en la comprensión de la relación entre Dios y su pueblo.

Efraín también se asocia con la idea de liderazgo y grandeza. En la profecía, el nombre Efraín a menudo se usa para referirse a la parte norte del reino de Israel. A lo largo de los libros proféticos, Efraín simboliza tanto la bendición como la desobediencia del pueblo de Israel. Por ejemplo, en Oseas, se menciona a Efraín como un símbolo de la infidelidad del pueblo hacia Dios.

- **SIMBOLISMO EN EL NUEVO TESTAMENTO**

En la cultura judía y en la historia del cristianismo, Efraín ha llegado a representar no solo la prosperidad material, sino también la espiritual. En la tradición cristiana, el nombre se ha utilizado para simbolizar la abundancia de la gracia de Dios en la vida de los creyentes.

Aunque Efraín como tribu pierde su prominencia en el Nuevo Testamento, el nombre sigue teniendo un significado simbólico. Efraín representa la expansión del mensaje del evangelio a todas las naciones, un tema central en la misión de Jesús y sus discípulos. La idea de ser "fructíferos" en la fe se convierte en una llamada universal para todos los creyentes.

CONCLUSIÓN

Efraín no solo es un nombre con un significado profundo relacionado con la fertilidad y la prosperidad, sino que también nos trae una enseñanza muy

profunda y es que nosotros como hijos de Dios hemos sido llamados, como Efraín a ser fructíferos en nuestras vidas espirituales, mostrando el fruto del Espíritu Santo cada día; sino que también llevar fruto abundante para Dios, ganando almas para Cristo.

ORACIÓN

Señor, te doy gracias por todo lo aprendido con Efraín, tu nos has bendecido en esta tierra de España y nos has prosperado, pero sé que esperas de nosotros que no nos quedemos quietos y estáticos con la bendición recibida; sino que quieres que demos frutos y mostremos esos frutos al mundo que se pierde y podamos rescatarlos para ti, mi Dios. En el Nombre de Jesús, amén.

INTRODUCCIÓN

Vimos en la lección anterior que el significado de Efraín es "fructificar" o "multiplicar". También significa "Fructífero", "Fertilidad", "Muy fecundo" o "Doblemente Fructífero".

1 PUERTA DE LOS FRUTOS

La puerta de Efraín es la puerta de los frutos y de la doble bendición. Por lo que Dios espera de nosotros que seamos doblemente fructíferos, doblemente fértiles, doblemente bendecidos.

Para entrar por la Puerta de Efraín es necesario la manifestación del buen fruto.

En el libro de los Salmos, capítulo 1, el salmista nos enseña que para mostrar el fruto y recibir la bendición de Dios tenemos que no escuchar los consejos de malos, no caminar por donde caminan los pecadores, no sentarnos con los escarnecedores (con los que se burlan, y mofan), meditar en la Palabra, de día y de noche, confiar en Jehová y con todo esto, NO DEJARÁS DE DAR FRUTO.

Esta puerta, la puerta de Efraín, la restauran, aquellos hijos de Dios que están firmes junto a las corrientes del mover del Espíritu Santo, que se mantienen verdes, llenos de vida de Dios, que dan su fruto y todo lo que hacen prospera.

2 UN MANDATO: DAR FRUTOS Y MULTIPLICARSE

Cuando Dios creó al hombre y a la mujer, dice la biblia que los bendijo y les dio un mandato que está vigente hasta el día de hoy.

Génesis 1:28. "Y los bendijo Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra, y sozogacla, y señoread en los peces del mar, en las aves

de los cielos, y en todas las bestias que se mueven sobre la tierra”.

Nuestra trayectoria sobre la tierra comenzó con este mandato divino y con esta bendición, significando esto, que nuestro Padre amoroso nos enseñó la manera de progresar y la manera de llegar a ser como El es. Tener su misma imagen y semejanza. La de un Dios de aumento y multiplicación.

Este versículo es un imperativo: “rabah”, que significa: “multiplicar” y nos dice que hombres y mujeres deben propagar la vida abundante de Dios rápidamente. Multiplicar, es más que sumar. Mientras que dar fruto replica vida, “rabah” aumenta la velocidad y la abundancia.

3 DAR FRUTOS DEL ESPÍRITU

Leer Gálatas 5:22-25.

El creyente que ha restaurado la puerta de Efraín en su vida, se reconocerá por sus frutos y caminará en amor, en paz, paciencia, benignidad, bondad, fe, mansedumbre, y dominio propio. Estos son los creyentes que continuamente están crucificando su carne con sus pasiones y deseos.

Ser un cristiano fructífero implica vivir una vida que refleje los principios y enseñanzas de Jesucristo, produciendo frutos espirituales que impacten tanto en la vida personal como en la comunidad. Este concepto se fundamenta en varias enseñanzas bíblicas, especialmente en el Nuevo Testamento.

En el Evangelio de Juan 15:1-8, (Leer). Jesús se presenta como la vid verdadera y nos enseña que, al permanecer en Él, podemos dar mucho fruto. Este pasaje subraya la importancia de la conexión personal con Cristo, ya que es a través de esta relación que los creyentes pueden experimentar el crecimiento espiritual y la producción de frutos.

Además, ser un cristiano fructífero implica también la acción y el servicio. En Mateo 28:19-20, (Leer) Jesús comisiona a sus seguidores a hacer discípulos, lo que implica compartir el evangelio y servir a los demás. La obra de un cristiano no se limita a la vida personal, sino que también se extiende a los demás, buscando transformar vidas a través del amor y la verdad.

La fructificación también conlleva un proceso de maduración y crecimiento. A menudo, esto requiere perseverancia en tiempos de prueba y una disposición para aprender y adaptarse. Los cristianos fructíferos son aquellos que, a pesar de las dificultades, mantienen su fe y continúan trabajando para el reino de Dios.

Hemos estado en el verano trabajando la serie del libro de los Hechos y para mí, el apóstol Pablo, fue un ejemplo de una persona fructífera, digno de imitar. Él no se amilanó en medio de las dificultades que pasó, que fueron muchísimas; sino que se mantuvo firme y siempre trabajando en su carácter personal y buscando fruto para la gloria de Dios, para que más y más personas fueran salvas del infierno.

Ser un cristiano fructífero significa mantener una relación íntima con Cristo, manifestar el fruto del Espíritu en la vida diaria, servir a los demás y participar activamente en la misión de la iglesia. Es un llamado a vivir de manera que nuestras acciones y actitudes reflejen la luz de Cristo en un mundo que necesita esperanza y redención.

4 DOBLEMENTE BENDECIDO

La puerta de Efraín también significa "doblemente bendecido". Esta expresión se utiliza a menudo para describir a alguien que ha recibido abundantes bendiciones en su vida, ya sea en términos materiales, espirituales, emocionales o relacionales. Esta idea se puede encontrar en diversas tradiciones y contextos, pero en el ámbito bíblico y cristiano, tiene significados específicos:

- **BENDICIONES DE DIOS**

En la Biblia, las bendiciones de Dios son vistas como regalos divinos que pueden incluir prosperidad, salud, paz y favor. Cuando alguien es considerado "doblemente bendecido", se sugiere que ha experimentado un nivel excepcional de estas bendiciones. Esto puede referirse a la prosperidad financiera, la salud física y mental, o una vida familiar feliz y armoniosa.

- **BENDICIONES ESPIRITUALES**

En el contexto espiritual, ser "doblemente bendecido" puede referirse a la experiencia de la gracia y el favor de Dios en la vida de una persona. Esto incluye la paz interior, el gozo y la esperanza que provienen de una relación cercana con Dios. Las Escrituras, como Efesios 1:3, (Leer) hablan de ser bendecidos con toda bendición espiritual en los lugares celestiales.

- **PERSPECTIVA DE AGRADECIMIENTO**

La mentalidad de ser "doblemente bendecido" también fomenta una actitud de agradecimiento. Reconocer y apreciar las bendiciones en la vida, ya sean grandes o pequeñas, puede llevar a una mayor satisfacción y felicidad. La gratitud es un tema recurrente en la enseñanza cristiana y se considera esencial para una vida plena. Si somos agradecidos vamos a tener bienestar emocional y mental y vamos a disfrutar de una vida espiritual saludable.

- **EL CONCEPTO DE ABUNDANCIA**

La idea de ser "doblemente bendecido" está relacionada con el concepto de abundancia en la vida cristiana. En Juan 10:10, Jesús dice: "Yo he venido para que tengan vida y la tengan en abundancia". Esta abundancia no se limita a lo material; también abarca la paz, el amor, la alegría y el propósito. La vida abundante es un regalo que se

experimenta al vivir en comunión con Dios.

CONCLUSIÓN

Ser "doblemente bendecido" implica una vida rica en bendiciones de Dios, tanto en el ámbito material como espiritual. Es un recordatorio de la abundancia que se puede experimentar a través de una relación con Dios, así como la responsabilidad de compartir esas bendiciones con los demás.

Esta puerta de Efraín nos presenta una nueva temporada de fructificación donde lo estéril, se convierte en fértil; donde lo que está dañado empieza a ser restaurado. Es el mejor tiempo crecer y expandirse porque hay un mandato de Dios y necesitamos ponerlo por obra.

Declara conmigo: *"Esta generación va a ser una generación de fruto y además una generación doblemente bendecida"*.

VERSÍCULO LEMA

“No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros, y os he puesto para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto permanezca; para que todo lo que pidieréis al Padre en mi nombre, él os lo dé.” Juan 15:16.

INTRODUCCIÓN

Dios nos ha llamado a dar fruto y a ser bendecidos doblemente, pero tenemos que reconocer que esas bendiciones no son solamente para el beneficio personal; sino que tenemos la responsabilidad de compartir esas bendiciones con otros.

“Llevéis Fruto”, Dios quiere desde nuestra creación que demos fruto; pero el fruto que se espera de nosotros los creyentes, puede interpretarse de diferentes maneras. Puede referirse a la realización de buenas obras, al desarrollo de virtudes cristianas, o incluso la evangelización y el crecimiento de la comunidad de fe. En general podemos decir que dar fruto es el resultado visible de una vida transformada por Cristo.

Para Dar fruto, necesitamos vivir de acuerdo a los principios de la Palabra de Dios, para poder reflejar el carácter de Cristo en nuestras vidas.

El fruto que producimos es una manifestación de nuestra relación con Él y es evidencia de nuestra fe; y este fruto glorifica al Padre.

Si diariamente cultivamos una relación cercana con Cristo, viviremos una vida que testifique de nuestra fe y que a su vez impacte positivamente en la vida de los que nos rodean.

1 DAR FRUTOS EN ALMAS

Una persona que es "doblemente bendecida" tiene la oportunidad de influir positivamente en su entorno. Esto se puede lograr a través de actos de generosidad, mentoría, voluntariado o simplemente mostrando

amor y apoyo a quienes los rodean. Las bendiciones se convierten en un medio para edificar a otros y compartir la fe. Cuando hablamos de “Dar fruto en almas” nos referimos a la idea de influir positivamente en la vida de otras personas, guiándolas hacia una relación con Dios y ayudándolas en su crecimiento espiritual.

2 VEAMOS ALGUNAS MANERAS DE LOGRARLO

- **TESTIMONIO PERSONAL**

Tu vida y tus experiencias pueden ser un testimonio poderoso. Vive de manera coherente con tus creencias y valores, mostrando amor, integridad y compasión. Las personas a menudo se sienten atraídas por aquellos que reflejan auténticamente su fe.

- **COMPARTIR EL EVANGELIO**

Habla de tu fe y comparte el mensaje del evangelio; esto es fundamental. Esto puedes hacerlo de manera informal, a través de conversaciones cotidianas, o en contextos más formales, como en los grupos vida o eventos comunitarios.

- **ORACIÓN**

Jesús también se refiere a la conexión entre llevar fruto y la oración. *“para que todo lo que pidieréis al Padre en mi nombre, él os lo dé”*. Cuando permanecemos sin él y su Palabra permanece en nosotros, nuestras oraciones están alineadas con su voluntad, y podemos esperar respuestas efectivas a nuestras peticiones.

La oración es una herramienta poderosa. Ora por las personas que deseas alcanzar, pidiendo a Dios que les abra el corazón y les dé la oportunidad de conocerle.

Hace un tiempo atrás, usamos la oración de 3. Orábamos por un

tiempo determinado por 3 personas que no conocieran a Dios y cumplida la fecha designada, hacíamos una actividad evangelística, donde cada uno invitaba a esas 3 personas. Vimos muchos milagros. Creo que podemos retomar esa forma de orar y ver como Dios nos entrega fruto de almas para Su gloria.

La oración también te ayuda a estar en sintonía con la voluntad de Dios en la vida de esas personas.

- **MENTORÍA Y DISCIPULADO**

Invitar a otros a un proceso de mentoría o discipulado puede ser muy efectivo. Esto implica guiar a alguien en su crecimiento espiritual, proporcionándole apoyo, recursos y dirección en su camino de fe.

Sería tan bonito, que te responsabilizaras con esas 3 personas por las que oraste y comiences a hablar más específicamente de la Palabra de Dios, hasta hacer de él, un discípulo del Señor.

- **PACIENCIA Y PERSEVERANCIA**

El crecimiento espiritual a menudo lleva tiempo. Sé paciente y perseverante, confiando en que Dios está trabajando en la vida de las personas, incluso si no ves resultados inmediatos.

- **DEMOSTRAR AMOR INCONDICIONAL**

Asegúrate de que tu amor por los demás sea evidente. La aceptación y el apoyo incondicional pueden ser un poderoso testimonio de la gracia de Dios en acción.

ABRAZA FUERTE, es algo tan sencillo, pero he visto en los últimos meses, como la gente necesita amor, necesita un contacto y cuando les he dado un abrazo, han arrancado a llorar. Esto me ha servido para orar por ellas y darles palabras de aliento.

CONCLUSIÓN

Al seguir los mandamientos de Dios y vivir de acuerdo a su voluntad, nos proporciona ser doblemente bendecidos; pero tenemos que aprender que estas bendiciones no son para nuestro beneficio personal, sino que nos capacitan para hacer una luz en El Mundo y una fuente de aliento para otros.

ORACIÓN

Señor, hoy, dejamos restaurada la puerta de Efraín y te damos gracias por ser un Dios de aumento y multiplicación y nosotros queremos parecernos a ti, por lo que te pedimos que una vez más, nos lleves a compartir y multiplicar estas bendiciones recibidas, llevando esperanza amor y apoyo a quienes nos rodean, para que te conozcan a ti, el único Dios verdadero.

REUNIÓN GENERAL DE DISCIPULADO